

Moody's Analytics advierte impacto en PIB de México por aranceles y políticas de EU

"Las políticas estadounidenses que causarán los efectos adversos más significativos en México son la de aranceles e inmigración", señaló Moody's Analytics

Miguel Ángel Ensástigue / El Sol de México

Las **nuevas políticas económicas y comerciales** del presidente electo de Estados Unidos, [Donald Trump](#), podrían afectar el **crecimiento económico de México** y causar una **mayor volatilidad en el mercado** financiero, dijo Moody's Analytics.

"México será afectado tanto en su economía como en su **mercado financiero**. Las **políticas estadounidenses** que causarán los efectos adversos más significativos en México son la de **aranceles e inmigración**", dijo la firma en un reporte.

De acuerdo con **Moody's Analytics**, que dirige Alfredo Coutiño, los **efectos adversos** afectarán a la **baja el desempeño económico de México**, particularmente en los próximos dos años.

Desde su perspectiva, la **economía** será afectada a través de los canales del comercio, la inversión y las remesas, mientras que el **sector financiero** se verá sacudido por la aversión al riesgo y la volatilidad.

Ayer, Donald Trump anunció que desde el primer día de su mandato impondrá un **arancel del 25 por ciento a todos los productos de México y Canadá**, al igual que un **arancel adicional del 10 por ciento a los productos de China**.

A través de la red "**Truth Social**" dijo que los **aranceles** permanecerán vigentes hasta que se tomen medidas drásticas contra las **drogas**, particularmente el **fantanilo**, y contra los **migrantes** que cruzan la frontera de manera ilegal.

Esta mañana, la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** aseguró que enviará una **carta a Trump para discutir las medidas anunciadas**, al tiempo que advirtió que **México también podría imponer aranceles a productos estadounidenses**.

En su reporte, **Moody's Analytics** destacó que **las restricciones comerciales paulatinamente debilitarán la demanda interna tanto de México como Estados Unidos**.

A esto se suma que las **nuevas políticas migratorias** representan un **riesgo para el envío de remesas**, lo que a su vez impactará en las familias mexicanas, así como la **reducción en la tasa de impuesto corporativo** en los Estados Unidos, la cual afectará la competitividad fiscal de México.

"Nuestra percepción es que la economía mexicana enfrentará riesgos crecientes en los próximos cuatro años, como resultado de los efectos adversos producidos por la implementación de las políticas de Trump en materia comercial, inmigración y seguridad nacional", subrayó Moody's Analytics.

De igual forma, mencionó que el mercado financiero mexicano se verá afectado por la incertidumbre y la creciente aversión al riesgo, como ha ocurrido repetidamente en episodios anteriores.

Según Moody's Analytics, el **tipo de cambio** absorberá el impacto del choque, **reaccionando al riesgo y al movimiento de capitales** en busca de **refugio en activos denominados en dólares**.

“La **depreciación del peso** generará un **traspaso hacia la inflación**, la cual se verá adicionalmente afectada por el aumento de precios de algunas importaciones. El tipo de cambio y la tasa de interés serán los mecanismos de absorción del choque y de respuesta a la inestabilidad financiera”, precisó.

Bajo este escenario de **debilidad económica**, el área de análisis de la agencia crediticia estimó que el **Producto Interno Bruto (PIB) de México crecerá solamente 0.6 por ciento en 2025**.

“La **debilidad de la economía** empeorará en 2025 ya que la brecha comercial negativa del país se ampliará debido a que los aranceles estadounidenses reducirán la demanda de exportaciones mexicanas, pero también porque la economía de Estados Unidos crecerá más lentamente el otro año”, detalló.